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促制訂塑膠類廢物減量目標 

《限制提供塑膠袋》生效將近一年，環保局局長譚偉文曾表示當局將於本年第

四季進行垃圾成份的分析研究，包括對比膠袋等廢棄購物袋的變化趨勢，日後亦會

定期作評估，以便檢討政策的實際成效。 

事實上，「膠袋徵費」政策的推出，確實改變了不少居民日常購物時的習慣，

對本澳環保氛圍的營造有一定的積極作用。然而，雖然當局曾表示措施實施至今未

有發現商戶違規，並相信政策實施情況「尚算理想」，惟不少居民亦表示曾有被「誤

收」、「錯收」、「濫收」的經驗，反映相關情況其實並不少見，相關法律在宣傳推廣

上仍有一定的優化空間。 

本人認為，當局除了定期進行科學研究、調查分析措施的實際成效，亦應持續

收集及疏理政策生效至今坊間曾出現的「違規」情況、居民投訴或意見，將之歸納

整理，以便政策的調整優化和制訂對策，避免同樣的情況發生。而為了增加減塑工

作的具體成效，建議當局按照本澳的實際情況，制訂塑膠類減量目標，並應考慮參

考國家今年公佈的《關於進一步加強塑料污染治理的意見》，制訂禁用一次性塑膠

的時間表，從生產和進口方面著手，分步驟、分領域禁止或限制使用一次性塑膠的

生產和使用，以便讓公眾、業界及供應商等清晰當局減塑的目標和部署，以便做好

準備和配合。 

另一方面，鑑於不同的國家地區均不斷收窄和規範資源廢物回收的進口，預料

本澳未來在資源廢物的轉移、處理、再生上必會遇上一定的困難，建議當局應儘快

啟動及落實建立固體廢物(特別是塑膠類的資源廢物)本地資源化的場地，為資源廢

物的回收及再生開拓出路。 


